

Einstimmung

Geneigte Leserin, geneigter Leser,

wahrscheinlich sind Sie auch schon gereist – in andere Städte oder in Länder auf anderen Kontinenten. Ich bin Agrarwissenschaftlerin und hatte das große Glück, auch beruflich sehr viel im Ausland sein zu können. Allerdings haben Reisen und Dienstreisen oft nur »reisen« gemeinsam. Dienstreisen sind streng zweckgebunden. Bevor sie angetreten werden können, muss die Finanzierung über meist aufwendige und oft erfolglose Projektbewerbungen geklärt werden. Dafür führen sie zumeist in Gegenden, in die man als Tourist nicht ohne weiteres oder gar nicht kommt. Auch die Begegnung mit Einheimischen ist intensiver, weil man mit Kollegen aus den betreffenden Ländern zusammenarbeitet.

Auf vielen dieser Reisen habe ich Tagebuch geführt. Daraus ist dieses Buch entstanden. Lassen Sie sich entführen und von meinen Erlebnissen und Abenteuern unterhalten, die während und neben dem eigentlichen Dienstgeschäft passiert sind.

Am Ende des Buches habe ich für Interessierte eine Auswahl an Projekten, Graduierungsarbeiten und Publikationen aufgeführt, die Ergebnisse meiner Dienstreisen sind.

Und nun geht es los. Wir starten im Jahr 1991, dem Jahr Eins nach der deutschen Wiedervereinigung ...